



Comunicación Social No. 262-11 México. D.F. 19 de agosto de 2011

## Mayor inversión en la infraestructura hidráulica, solución para el desabasto de aqua en Iztapalapa: José Luis Luege

- La Conagua demandó al gobierno del Distrito Federal replantear su política hídrica en la demarcación al oriente de la Ciudad de México
- Las iniciativas de los iztapalapenses expuestas durante el Encuentro Ciudadano serán contempladas en el presupuesto federal de 2012
- De 2007 a la fecha, la Conagua ha invertido aproximadamente mil 486 millones de pesos en Iztapalapa

El Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, aseguró que en Iztapalapa hay suficiente agua para abastecer al millón 800 mil habitantes de la demarcación pero es urgente que el Gobierno del Distrito Federal abata el rezago en materia de inversión en infraestructura hidráulica.

"El volumen total que emplea Iztapalapa, que es de 5 metros cúbicos por segundo, sería más que suficiente para el millón 800 mil habitantes de la demarcación; les tocarían más de 250 litros por habitante por día, pero no han invertido en la infraestructura necesaria y por eso hay colonias que no reciben agua", dijo José Luis Luege.

Así, durante el Encuentro Ciudadano por el Agua en la demarcación ubicada al Oriente de la Ciudad de México, cuyo objetivo es recabar iniciativas ciudadanas para incluirlas en el presupuesto de 2012, el titular de la Conagua exhortó a las autoridades del Distrito Federal a replantear urgentemente la política hidráulica y combatir el rezago en esa materia heredado de administraciones anteriores.

"El tema de fugas es de los más graves, tiene fugas en el orden de 35 a 40 por ciento, lo que quiere decir que de cada 10 litros de agua pura que se bombea, cuatro litros se pierden, ese es un asunto que no puede continuar, por lo que tenemos que cambiar radicalmente este problema".

Calculó que la modernización de la infraestructura hidráulica en la Ciudad de México tendría un costo aproximado de 150 mil millones de pesos en seis años, recurso que puede ser obtenido de manera conjunta entre los tres órdenes de gobierno.

Detalló que, tan solo en cuatro años, la Conagua ha invertido en el Valle de México 54 mil millones de pesos, de los cuales mil 486 millones de pesos han sido destinados a acciones que benefician exclusivamente a la delegación Iztapalapa, mediante los programas de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), y de Devolución de Derechos (PRODDER).

José Luis Luege detalló, además, que las acciones de la Conagua no inician ni terminan en las mesas de trabajo del Encuentro Ciudadano. De hecho, de 2007 a la fecha se ha construido colectores, macrosectores para mejorar la eficiencia de servicio del líquido, mejorado la red primaria y secundaria, rehabilitado plantas de bombeo y pozos de agua potable y absorción, sustitución de atarjeas, entre otros.

Además se iniciaron estudios como el de caracterización del suelo de la zona de recarga artificial del acuífero de la zona Oriente; el proyecto de rehabilitación de bordos en la laguna San Lorenzo, El Salado, y las lagunas Mayor y Menor de Iztapalapa, para evitar inundaciones por riesgos de desbordamiento; la elaboración de un modelo tridimensional del subsuelo de la zona Oriente de la Ciudad de México y se puso en marcha y operación la planta potabilizadora La Caldera.

El Encuentro Ciudadano se celebró en apego a la Ley de Aguas Nacionales, que en su Artículo 12 Bis 6, fracción XV, manda "promover en coordinación con Consejos de Cuenca, gobiernos de los estados, organizaciones ciudadanas o no gubernamentales, asociaciones de usuarios y particulares, el uso eficiente del agua y su conservación en todas las fases del ciclo hidrológico, e impulsar una cultura del agua que considere a este elemento como un recurso vital, escaso y de alto valor económico, social y ambiental y que contribuya a lograr la gestión integrada de los recursos hídricos".

00000